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国泰君安国际董事局主席阎峰已失联多日

证券时报记者 梁雪

国泰君安国际昨日公告称， 该公

司董事局主席兼行政总裁阎峰自

11

月

18

日起失联。

根据国泰君安国际的公告，

11

月

18

日起， 该公司未能与阎峰取得联

络。由于阎峰暂时未能履行职责，该公

司董事会于

11

月

22

日的会议上通过

决议， 委任副行政总裁祁海英代行董

事会主席职务。此外，副行政总裁王冬

青代行行政总裁职务。 两项委任直至

另行通告为止。

记者随即联系了国泰君安证券。

该公司官方表示：“一切以公告为主”。

针对市场上关于阎峰失联或与他被证

监会带走调查的传言， 该公司表示，

“这需得到相关部门证实才能辨认真

伪，所以不予置评。 ”

阎峰毕业于清华大学， 于

1993

年加入国泰君安， 后于

2000

年 “转

战” 香港， 开始掌管国泰君安国际，

2012

年

8

月出任国泰君安国际董事

会主席。简历显示，阎峰在证券业拥有

逾

20

年经验，为高级经济师，持有中

国社科院研究生院经济学博士学位及

清华大学环境工程学学士学位。 阎峰

也为国泰君安国际控股股东———国泰

君安控股公司及国泰君安金融控股公

司的董事。

此外，在阎峰的带领下，国泰君

安国际成为香港中资券商的领头羊

之一。此外，阎峰多年来活跃于香港

证券市场， 曾担任香港中资证券业

协会第四届会长。 此外，

2013

年

7

月被香港政府授予太平绅士荣誉头

衔。 他还担任北京城建设计的独立

非执行董事， 以及深圳国际的非执

行董事。

据了解，

1993

年， 原国泰证券在

香港设立子公司， 是最早进入香港市

场的内地券商。

1999

年，国泰、君安证

券公司合并为国泰君安证券， 与此同

时国泰君安国际在香港挂牌成立。

2010

年，国泰君安国际在香港联交所

主板挂牌上市， 成为首家登陆境外资

本市场的内地券商子公司， 目前该公

司总市值超过

130

亿港元。

国泰君安两位“首席”突起纷争

国泰君安表示，目前正在调查此事

证券时报记者 梁雪

国泰君安研究所近日颇不平静。

一场因网易年度最具影响力经济学家

评选， 引发的国泰君安首席宏观分析

师任泽平针对该公司首席经济学家林

采宜的“口水战”，让国泰君安研究所

一时间处于风口浪尖。

目前， 国泰君安证券官方对此事

不予评价， 并表示该公司正对此事进

行调查。

拉票引发不满

据悉，任泽平、林采宜今年同时参

与了网易“

2015

年度最具影响力经济

学家评选”， 林采宜团队成员吴齐华

11

月

22

日在微信群里一起为任泽平

和林采宜进行拉票时， 引起任泽平的

不满，后者在群里公开“吐槽”，随后发

出“澄清申明”。

任泽平公开表示他所在宏观团队

与林采宜并非并列的团队， 并对林采

宜团队此前对公司的贡献与林采宜本

人在公司的定位提出质疑。他称，一家

公司有两个宏观团队是历史遗留问

题，因人设事是计划经济的“阑尾炎”。

11

月

23

日一早， 任泽平在微信

朋友圈表示， 只想找一个清净处认真

做研究， 在宏观经济的专业领域建立

学术声誉，厌倦任何的政治斗争。任泽

平还称，他近期已经告假，在家陪伴爱

子、写书以及推动落实助学基金。

11

月

23

日下午，林采宜向证券时

报·券商中国记者表示，“上午，我已经

做了回应和表态， 我一直对任泽平很

好，我不会有任何批评他的话语，现在

没有，以后也不会有。 我现在挺好的，

就让这件事过去吧。 此事不需要任何

辩解，我只想通过自己的专业研究，让

公众感受我的专业性。 ”

国泰君安在调查此事

据了解， 网易上述评选于近期启

动，

11

月

1

日经过媒体提名评选，于

11

月

10

日已经进入投票环节。 结果

将于

12

月

14

日网易经济学家年会上

揭晓。候选提名包括

51

名各领域的经

济学家，任泽平和林采宜均在列。

有媒体报道称，在上述评选中，国

泰君安官方推荐任泽平参与评选，但

主办方私下又找到林采宜参与评选，

而林采宜没有拒绝。由此，导致一个机

构两个经济学家参选。

网易经济学家年会相关筹备工作

人员告诉证券时报记者，“我们此次评

选并不涉及机构的推荐， 是

27

家媒体

提名推选后， 候选人方能入选参与评

选。 因此，并不涉及国泰君安官方推荐

的说辞。 所以，评选是公开参与，网易本

身是不主导，更多是搭建开放的平台。 ”

对于国泰君安内部两位参选人因

参选引发矛盾，该网易内部人士表示，

“我们也是从网上了解到此事件的，这

并非我们的本意。 ”

据了解，对该事件的发展，国泰君

安内部正在进行相关调查。 对于任泽

平辞职等传言，该公司不予回应。

建行杀入体量最大资管市场

率先拿到养老金管理资格

证券时报记者 孙璐璐

就在不少银行通过发力资产管理

业务来寻找新盈利增长点、 促进业务

向轻资产方向转型时， 建行已拿下资

管业务中体量巨大、 尚未完全开发的

大市场———养老金管理市场。

日前， 筹备已久的建信养老金管

理公司在京成立。新公司的成立，标志

着除全国社保基金理事会外， 我国再

添一家养老金管理的专业机构。

工商资料显示， 建信养老金管理

公司注册资本

23

亿元， 建设银行、全

国社会保障基金理事会分别持股

85%

和

15%

。 建设银行副行长余静波

出任董事长， 原建行养老金业务部总

经理冯丽英任总裁。

业内人士表示， 中国正迈入老龄

化社会， 但养老金的管理却一直被诟

病效率低下。 在现有的养老保障体系

三大支柱中， 全国社保基金和企业年

金已实现多样化的投资管理，其中，全

国社保基金成立以来年均投资收益率

达

8%

以上， 但占绝对份额的基本养

老金此前却只能全部购买国债和存入

专户，贬值速度加剧。

因此，为实现养老金的保值增值，

提高养老金的投资收益，今年

8

月，国

务院发布 《基本养老保险基金投资管

理办法》，明确养老金实现中央集中运

营、市场化投资运作，由省级政府将各

地可投资的养老基金归集到省级社会

保障专户， 统一委托给国务院授权的

养老基金管理机构进行投资运营。 业

内人士称， 不少银行只有养老金托管

资格，但养老金的受托管理、投资管理

等资格尚未放开，建行率先“抢食”养

老金市场，将为该行带来一笔“颇丰”

的管理收入。

“在银行业利润增速放缓的背景

下，建行开辟养老金管理业务，将成为

新的利润增长点， 虽然养老金管理费

率不高， 但毕竟资金量巨大， 收入可

观。”东方证券首席银行业分析师王剑

对证券时报记者表示。

据了解， 作为国内首家专业养老

金管理机构，以及首家“银行系”养老

金管理公司， 建信养老金管理公司将

提供涵盖养老金受托管理、投资管理、

账户管理与咨询服务等业务在内的一

站式养老综合金融服务，其中，养老金

的投资管理将是重中之重。

王剑说，资产管理是未来银行业

转型的重中之重， 是当前各家银行

争抢的市场。 而养老金投资管理的

目标主要是保值增值， 追求稳健、安

全，属于风险较低的资管业务，投资

标的也以债券为主，这都是银行的优

势所在。

数据显示， 截至

2014

年年底，中

国养老金规模达

6

万亿元， 但养老金

管理才刚刚起步。

不少业内人士认为， 作为国务院

获批的首家专业养老金管理试点机

构，建信养老金管理公司将为未来放

开养老金管理市场提供可鉴的运营

模式和投资经验， 但更为重要的是，

随着养老金投资市场化运作的深入，

将会有更多的银行积极争取这一巨

大市场。

期权之父：投机过度的市场

需引入更多套保者

证券时报记者 沈宁

日前，“期权之父”罗伯特·莫顿表

示，中国作为世界上第二大经济体，正

进入经济结构新常态， 金融期货业的

改革创新迫在眉睫。他还表示，投机过

度的市场需要引入更多套期保值者，

而不是把所有投机者赶出市场。

他是在日前于上海举行的巅峰对

话“期权之父”罗伯特·莫顿暨第六届

期货机构投资者年会新闻发布会上作

上述表述的。 据了解，罗伯特·莫顿是

诺贝尔经济学奖获得者、“期权定价模

型”首创者，有“期权之父”之称。

“中国有巨大的经济增长潜力，所

以中国希望在各个领域能够领先世界，

但在金融体系上建设还是不够完善。

如果中国能够在风险转移和金融系统

上有一个更大的建树， 这对全世界都

是非常好的事情。 ” 罗伯特·莫顿说。

罗伯特·莫顿还着重谈到对衍生

品的看法。在他看来，金融体系一定要

有衍生品，而且种类越多越好，这些品

种可以和金融系统各个层面产生联

系。 金融衍生品的主要作用是风险转

移，从参与者角度看，要让金融市场平

稳运行， 必须给套期保值者找到足够

投机者。投机者太多，或做套期保值的

人太多， 这个市场本身运行就不会很

平稳。假如市场投机者太多的话，应该

引进更多的套期保值者来平衡市场，

而不是把所有投机者都赶出市场。

如何让套期保值者进入市场？罗伯

特·莫顿认为，主要有几种方式：包括教

育、稳定的监管、税务和会计处理上的

便利。 不过，如果使用衍生品不当，可

能也会导致市场产生很多风险， 为防

止这类风险、保证市场平稳运行，应当

更好教育投资者， 让监管者和投资者

对这个市场都能有更深刻的了解。

赵毅升任天津信托董事长 安邦持股比例未变

证券时报记者 杨卓卿

证券时报·信托百佬汇记者获悉，

天津银监局日前批复了天津信托两位

高管的任职资格。其中，天津信托原副

董事长赵毅升任董事长， 该公司原常

务副总经理韩立新则升任总经理。

据了解， 目前安邦保险持有天津

信托的股权比例没有改变。

少壮派接棒

据了解， 天津信托此前董事长及

总经理分别为王海智及张维， 随公司

走过信托业高速增长期， 两人均已到

退休年龄。

而天津信托新任董事长和总经理

为少壮派———赵毅与韩立新的年龄分

别为

42

岁及

47

岁。

从过往履历看， 赵毅为南开大学

金融学博士，一直从事金融相关工作。

早年曾在中国投资银行天津分行国际

业务部及国家开发银行天津分行信贷

处工作。

2007

年之后，赵毅曾在天津

海泰控股集团和天津新技术产业园区

管委会财政局（物价局）任职。

2011

年

5

月起， 赵毅开始担任天津海泰控股

集团副总经理， 次年即开始兼任天津

信托副董事长。

值得一提的是，韩立新本人

1990

年起便一直在天津信托任职。

1990

年

～2009

年

6

月韩立新历任天津信托

干部、部门经理、副总经理等职。

2009

年

7

月至此次任职批复生效前， 韩立

新历任公司副总经理、常务副总经理。

公开资料显示， 天津信托目前注

册资本为

17

亿元，公司各项经营数据

在业内属中游水平。

安邦持股比例未变

如今提起天津信托， 很难不让人

联系到安邦保险。

2014

年

7

月，安邦人寿保险与安

邦保险集团去年分别斥资

6635.3

万

元、

2312

万元参股天津信托， 合计持

股

5.26%

。 此事曝光之后，市场普遍揣

测，安邦可能采取先参股，再不断增持

的方式，拿下尚缺的信托牌照。 不过，

信托百佬汇记者昨日从天津信托方面

获悉，目前安邦保险持股比例未变。

据了解，天津信托现有股东

5

家，

其中天津海泰控股集团所占股权比例

为

51.58%

；天津市泰达国际控股集团

所占股权比例为

42.11%

；安邦人寿保

险持股比例为

3.9%

；安邦保险集团持

股比例为

1.36%

； 天津市滨海新区财

政局持股为

1.05%

。

2014

年年报显示，天津信托董事

会成员赵毅由天津海泰控股推举。
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